



# 人と建物がつむぐ街の記憶

## — 山形県鶴岡市を訪ねて(1) —

大寶館の旧武家屋敷菅家、森茂八商店など、鶴岡公園とその周辺に現存する歴史的建造物と人々の物語「人と建物がつむぐ街の記憶」山形県鶴岡市を訪ねて（1）」（弘前大学出版会）がこのほど刊行された。弘前大教育学部准教授の高瀬雅弘さん（44）と学生たちが行った社会実習調査の報告書をまとめ書籍化したもので、編著の高瀬さんは「鶴岡の歴史的風致と共に生きてきた人たちの記憶を受け継ぎ、次代へ伝えていく素材の一つになれば」と話している。

次代へ伝えていく素材の一つに

2014年に弘前市で行  
われた「東北歴史まちづく  
りサミット」で、高瀬さん  
が鶴岡市の行政関係者と交  
流した縁で、鶴岡市が進め  
る「歴史的風致維持向上計  
画」重原地区の鶴岡公園と  
その周辺で、2015、16  
年に学生たちと社会調査実  
習を行つた。

近世の歴史的情趣を伝え  
たたずむ大寶館、旧武家屋  
敷官家、羽前綱練株式会社、  
短期滞在型旅の家「皓建  
亭」、鶴岡カトリック教会

三浦屋鋪雲閣の10ヵ所を調査。建物の歴史的背景や当時の周辺の様子、建物に残る貴重な『遺産』を写真に収め、そこで出来った人たちが語る「記憶」を学生の視点で聞き取りした。

一田舎などの座敷、洋風の「鏡月荘」など、豪壯で華麗な建造物の物語も写真とともに紹介している。

瀬尾さんについて「鋪雲閣がら建物を守り続けている長唄の指導なども行いながら建物を守り続けている」とともに紹介している。

同書は建物ごとに10章で構成。鶴岡市郷土資料館など多くの協力で、往時の写真を数多く織り交ぜ、建物と街並みを視覚的にもよみがえら「人と建物がつむぐ街の記憶」山形県鶴岡市を訪ねて(1)」を手に、編著の鶴岡市内の各書店やアマゾンで取り扱っている。

は江戸の文化とのつながりを保つ場所となっており、ここで瀬尾さんは「幼いころから身体に染みこんだ文化をつむぎ続けている」とつづっている。

建て和風建築の三浦屋鋪雲閣（旧七日町）の章は「心と文化をつなぎ、重ねる」の表題。所有者の瀬尾恵太郎さんが見つめこだわった、瀬尾さんの父・富蔵さんが

※この記事は莊内日報社の提供です。

[問合せ先]弘前大学出版会

[hupress@hirosaki-u.ac.jp](mailto:hupress@hirosaki-u.ac.jp)

この画像は、当該ページに限って荘内日報の記事利用を許諾したものです。

転載ならびにこのページへのリンクは固くお断りします。